
刚刚过去的这个周末对中国证券市场而

言可谓意义非同小可。11 月 30 日，中国证监

会举行新闻发布会，发布《关于进一步推进新

股发行体制改革意见》(以下简称《意见》），并

进一步明确 A 股市场将重启 IPO，预计到

2014 年 1 月，约有 50 家企业能完成程序并陆

续上市。

受 IPO 重启消息影响，12 月 2 日，早盘

两市大幅低开，在金融股拉抬下一度翻红，

随后呈现震荡回落态势，沪指一度跌超 2%

失守 2200 点，盘中跌幅超 9%个股超过 400

只。中小板、创业板跌幅惊人，创业板 350

家个股翻红不足 5 家，跌停超过 130 家。

国内 A 股市场已连续三年被全球股市

甩在后面，不过，随着十八届三中全会一系

列改革政策的出台，国内外机构和业内投资

者都对中国资本市场未来走势持乐观预期。

IPO或于春节前重启

经深入调研、广泛听取意见，中国证监

会《意见》终于“千呼万唤始出来”。这是逐

步推进股票发行从核准制向注册制过渡的

重要步骤。证监会表示，审核标准将更加

透明、公开，努力实现公众的全过程监督。

中国证监会新闻发言人邓舸表示，《意见》

发布后，需要一个月左右时间进行准备工作，才

会有公司完成相关程序。据悉，目前，排队申请

发行的企业累计已达到760多家，按照相关机构

的预计，IPO 或在春节前开启，到2014年1月，

约有50家企业能完成程序并陆续上市。

对此，全国社会保障基金理事会副理事

长王忠民在第五届全球 PE 北京论坛上表示，

中国证监会宣布让 IPO 可以在一个月以后重

新启动，关键不是一个月以后重新启动，而是

按照备案制这样一种市场性的机制方法来推

动中国资本市场二级市场的 IPO 工作。

中国证监会研究中心主任祁斌在此次

北京论坛上表示，IPO 重启和证监会新股发

行改革办法的出台，对 PE 行业是一件好事，

对于资本市场本身也是一件好事，因为它

激发了市场的活力。

他指出，IPO 重启不仅为创新型企业提

供了发展空间，也为投资者提供了更加丰

富的投资工具，能够参与到中国经济转型

进程并分享成果。

此外，中国证监会表示，《意见》是逐步

推进股票发行从核准制向注册制过渡的重

要步骤。对此，英大证券首席经济学家李

大霄认为，注册制改革需要法律的修改，需

要制定一系列的配套改革措施，也需要市

场逐步适应和过渡，是一个连续的、循序渐

进的、不断深化的过程。我们相信，本次改

革将为注册制改革打下良好基础。

机构看好A股未来

虽然中国股市已经连续几年“熊冠”全

球，但是，随着十八届三中全会一系列改革

政策的出台，以及 IPO 的重启，许多经济机

构逐渐改变了对中国股市的评价，高盛更

是将中国股市评级从中性上调至超配。高

盛分析师称，中国政府促进改革的势头使

周边国家受益。按美元计，这些市场 2014

年总回报率将为 15%至 23%。

瑞银证券指出，尽管经济减速和企业盈

利短期下滑风险依然存在，但十八届三中全

会决议全文详尽地刻画了未来 5 年至 10 年

中国社会改革的框架，得到市场投资者的普

遍认同，减少了中国经济增长的长期风险。

随着有关改革细节在未来逐渐披露，改革措

施得以实施，投资者对中国股市的信心可能

逐渐恢复，A 股市场估值有望得到提振。

德意志银行旗下对冲基金资本集团副

总裁米歇尔·林恩则指出，许多专注于中国

投资的海外对冲基金希望借助全球股票市

场来把握中国的投资主题。一些对冲基金

也在探索投资中国国内市场的途径。尤其

是随着中国政府为进一步开放资本市场而

逐渐引入更多种类的金融工具，例如个股

期权，中国市场将涌现出更多机会。

申银万国首席分析师王胜在 2014 年 A

股投资策略报告中表示，目前的投资状况就

好比“苦寒”后的曙光，十八届三中全会改变

了投资者中长期的经济预期，提升了投资者

的风险偏好，将对投资本身产生深远影响。

著名独立经济学家金岩石更是乐观地

表示，未来三年，中国将启动一个时间超过

两年、指数翻倍的改革大牛市。

据了解，目前，国内外许多投资者、私募

开始进军中国资本市场，未来的资本市场或

再次上演一场“血雨腥风”的夺金之战。

本报上周四的一则消息让笔者很有感

触。该消息报道，中外两家汽车制造商比亚迪

与奔驰将合作生产高端电动汽车，此次合作与

传统的“市场换技术”模式不同，而是中外企业

本着品牌平等和技术平等的合作。笔者认为，

秉承品牌平等的精神表明，国内企业在对外合

作中进入了一个更高的境界。

众所周知，改革开放之初，中国汽车业

势单力薄，相对落后。为了更快更好地发

展，中国选择了一条中外汽车企业合资合作

的 道 路 。 在 这 条 路 上，我 们 走 得 很 快，到

2009 年，中国已经成为世界第一大汽车生产

国和消费国；与此同时，国内汽车市场出现

越来越多合资品牌也是不争的事实。所谓

合 资 品 牌 ，其 实 就 是 国 外 的 汽 车 品 牌 ，

LOGO 是国外的，大品牌也是国外的。不信

可以问问身边的年轻人，他们脱口而出的是

宝马、奥迪、通用、丰田等，几乎已经分不清

一汽、上汽、北汽、广汽等这些国内的汽车生

产企业了。尽管这些企业的生产线上源源

不断地生产着那些合资品牌的汽车，但是鲜

有民族汽车品牌保留下来。究其原因，恐怕

就是由于当初在合资合作过程中，国内企业

并没有提出品牌平等，或者即便提出来了，

却由于双方实力悬殊，而无法遵循品牌平等

的精神，也就无从做大民族品牌。这样的合

作，其实是不平等的，至少是不快乐的。

不仅汽车行业是这样，日化行业也是如

此。在十几年、几十年的中外合作中，我们那

么多的民族品牌一个个地被取代，牙膏、香

皂、洗发水，现在市面上几乎全是合资品牌，

这是这么多年来我们“以市场换技术”的结

果，也是我们没有遵循品牌平等规则的代价。

技术很重要，市场很重要，然而，品牌更

重要。我们经常说，某些行业大而不强，某

些企业大而不强，归根到底，其实是没有强

大的品牌来支撑。一个包包，能有多大的技

术含量？一瓶香水，需要多少技术研发吗？

可是，人家有品牌，并且不断打造这个品牌，

直到成为奢侈品！这就是人所共知的品牌

价值。相反，如果没有品牌，最强的技术、最

大的市场，也都是为人作嫁衣，自强不起来。

好在这些年来，我们还是有很多企业在

鼎力深耕民族品牌。单以汽车行业为例，一

批自主品牌已然崛起。对这些企业而言，做

大民族品牌，不是不对外合作，不是闭门造

车，而是平等合作、互利共赢，平等是品牌平

等、技术平等、市场平等，互利是“我学你的

技术，你用我的市场”，各取所需。吉利与沃

尔沃的合作、奇瑞与路虎的合作、比亚迪与

奔驰的合作，都属于这种相互尊重对方品牌

的合作模式。合作之路并非坦途，但是秉承

品牌平等精神的合作，是值得祝福的——合

作愉快，一路走好！
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ITE中国高价并购首秀
“刺痛”谁的眼

第三次全国经济普查
开通微博服务平台

卡梅伦访华 推动中英务实合作

英国首相卡梅伦将于 2 日至 4 日

对中国进行正式访问并与中方领导人

举行新一轮中英总理年度会晤。卡梅

伦率领的英方代表团成员包括多位内

阁 部 长 级 官 员 和 约 150 位 工 商 界 领

袖，预计将与中方探讨核能、高铁、航

空等“高科技、大项目”合作，推动中英

务实合作上档次、登台阶。

世行1亿美元支持68个徽州古村建设

记者从黄山市政府了解到，经国务

院批准，近日，财政部组团与世界银行

代表已完成安徽黄山新农村建设示范

项目贷款谈判。世界银行将提供1亿美

元贷款，支持黄山市境内68个徽州古村

基础设施建设、文化遗产保护和利用、

特色产业发展以及机构能力加强等。

希腊正式告别发达市场地位

上周，希腊股市进入 MSCI 新兴市

场，表明该国正式告别发达市场地位。

这是 MSCI（摩根士丹利资本国际公司）

首次把一个国家从发达市场降级至新兴

市场。市场担心这一降级可能会赶走投

资者，但是，资深投资者、富兰克林邓普

顿新兴市场集团总裁马克-莫比乌斯已

表示，他可能考虑将投资转向希腊。

中国承建的东非铁路正式开工

肯尼亚总统肯雅塔日前宣布，该

国历史上最大的基础设施工程——东

非铁路正式动工。该铁路将极大地缓

解商港蒙巴萨的交通压力，并在整个

东非地区掀起新一轮投资热潮。根据

设想，这条铁路将一直延伸至乌干达

首都坎帕拉，未来连接坦桑尼亚、卢旺

达，工程总造价高达 138 亿美元，由中

国路桥工程有限公司负责承建。

俄铝公司将获国家支持

俄总理梅德韦杰夫近日表示，将

研究成立 500 亿卢布的铝业基金，用

于从俄罗斯市场购买 100 万吨铝。目

前铝价处于低位，国际铝业巨头纷纷

减产，俄铝公司减产 8%。未来可能出

现全球铝紧缺，铝价上升。因此，行业

人士认为，成立该基金除可支持俄铝

公司外，也将对国家有益。但 500 亿

卢布对目前俄财政而言不是小数目，

俄财政部对拨款、风险等问题存疑。

（本报综合报道）

详细报道见第 5 版

MICE：定制进行时

本报讯 在第三次全国经济普查宣

传月启动之际，国务院第三次全国经济

普查办公室、国家统计局同时在新华网、

人民网、新浪网和腾讯网等 4 家网站开

通官方微博“中国经济普查”。

“中国经济普查”微博将为网友生动

介绍普查知识，及时通告普查工作进展，

快速回应普查过程中社会关注的热点问

题 ，还 将 展 示 普 查 歌 曲 、征 文 、视 频 、

flash、图文解读等各种形式的普查宣传

优秀作品，并会推出“随手拍普查员”等

网友参与性很强的栏目。

“中国经济普查”微博还将及时回复

网友有关经济普查的各类提问，清晰地

反映网友对经济普查工作提出的各种建

议和意见。同时，网友也将能够与微博

平台上众多的普查员在线通畅交流、充

分互动，更加近距离地认识和感受普查

工作。

据了解，第三次全国经济普查将于

2014 年 1 月 1 日正式展开，旨在摸清我

国各类单位的基本情况，系统了解我国

二、三产业的发展规模，特别是战略性新

兴产业、现代服务业和非公经济等发展

情况，相当于为国家的经济活动进行一

次全面体检。我国境内二、三产业的全

部法人单位、产业活动单位和个体经营

户将从明年 1 月至 3 月期间接受普查登

记。“中国经济普查”微博的开通意味着，

继移动客户端“中国统计”和“数据中国”

以及微信“统计微讯”后，社会公众拥有

了体验国家统计局真诚服务的又一新平

台。公众可以通过这个平台一起体验和

见证世界上最大规模的一次经济普查。

（欣 华）

记者日前获悉，备受网络用户关注的 4G 手机正式亮相联通

各营业厅。来自联通公司的消息称，目前，4G 电信产品已经基本

完成半个多月的客户测试，市场推广机型达到了 10 款。有业内人

士指出，4G 手机的出现虽然弥补了 3G 手机网速过慢的缺陷，但

是，高网速下的流量控制和计费模式或将是电信部门下一步研究

的重点。 本报记者 季春红 摄
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建筑装饰行业信用评价体系
再出新标准
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重庆国博：“梦想”照亮方向


